
Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn e.V.

Protokoll
Sitzung vom 07.05.2009 um 19.30h

im Eberhard-Schomburg-Haus, Wohnheim der Lebenshilfe
II. Koppelweg 3 in Gifhorn 

Anwesende:
Thilo Hofmann, Barbara della Monica, Hajo Hoffmann, Burkhard Luthmann, Armin Sue, 
Johannes Pohl, Ulrike Schilling, Andre´ Volbers, Sabine Campe, Gudrun Calberlah, Rolf 
Busse, Dietrich Butowski, Doris Butowski, Elke Paetzold

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung
2. Genehmigung des Protokolls vom 2.4.2009
3. Bericht 1. Sitzung der Fachgruppe zur Gleichstellung von Menschen mit 

Behinderungen im Landkreis Gifhorn
4. Bericht über die Sitzung des Bauausschusses des Kreistages
5. Bericht vom Runden Tisch "Schule für alle"
6. Regionale Vernetzung der Behindertenbeiräte und -beauftragten im südlichen 

Niedersachsen
7. Vorbereitung der Veranstaltung zum persönlichen Budget am 27. Mai
8. Vorbereitung des Standes zum Tag der Familien am 15. Mai und zum Tag der 

Senioren am 30. Mai  in der FuZo in GF
9. Pressespiegel
10.Verschiedenes

TOP 1:

Barbara delle Monica begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.
Auf Wunsch von Dietrich Butowski wird das Thema „Pressespiegel“ als Punkt 9. in die 
Tagesordnung aufgenommen.

TOP 2:

Das Protokoll der Sitzung vom 02.04.09 wird genehmigt.

TOP 3:

Am 23.04.09 fand die erste Sitzung der Fachgruppe zur Gleichstellung von Menschen 
mit Behinderungen im Landkreis Gifhorn statt. Thilo Hofmann wurde zum Vorsitzenden 
und Hajo Hoffmann zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt.

Thilo Hofmann wird zum Mitglied im Sozialausschuss gewählt. Mit Johannes Pohl, der 
als Vertreter des Sozialverbandes an den Sitzungen des Sozialausschusses teilnimmt, 
sind somit zwei Vertreter des Behindertenbeirats Mitglied im Sozialausschuss.

Herr Immisch, Hochbau des Bauamts, stellte die aktuellen Bauvorhaben des Landkrei-
ses  vor.  Es  wurde  auf  die  Notwendigkeit  der  Barriefreiheit  bei  Neu-  und 
Erweiterungsbauten  hingewiesen.  Das  Bauamt  wird  die  Fachgruppe  über  zukünftige 
Baumaßnahmen informieren.
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Der  Landkreis  wird  für  die  Barrierefreiheit  der  ausgewiesenen  Wahllokale  bei  der 
Europawahl am 7. Juni sorgen.

Ein Thema für die Fachgruppe wird der Behindertenfahrdienst im Landkreis sein. Frau 
Alsleben sagte, dass als Ziel ein Fahrpreis stehen sollte, der nicht teurer als der Preis im 
ÖPNV ist.

Die  nächste  Sitzung  soll  im  August  stattfinden.  Eingeladen  wird  ein  Vertreter  der 
Verkehrsbetriebe im Landkreis Gifhorn (VLG)

TOP 4:
Dietrich Butowski berichtet von der Sitzung des Bauausschusses. Er hat dort u.a. auf die 
Notwendigkeit der barrierefreien Ausführung von Baumaßnahmen hingewiesen.

TOP 5:

Am 22.04.2009 fand wieder der runde Tisch „Eine Schule für alle“ statt.

Thilo Hofmann berichtete kurz von der Veranstaltung. U.a. stellte Herr. Rautenbach die 
Erfahrungen mit dem RIK in Isenbüttel vor. Obwohl nur ein Teil der in Aussicht gestellten 
zusätzlichen Lehrkräften wirklich zur Verfügung gestellt  wurden,  sind die Erfahrungen 
positiv.

Armin Sue wird  noch ein  kurzes Protokoll  von der  Sitzung anfertigen.  Darin  soll  die 
Irritation  über  die  internationale  Anerkennung  der  deutschen  Förderschulabschlüsse 
aufgeklärt  werden.  Dazu soll  der Beschluss der Kultusministerkonferenz nachgereicht 
werden.

Kerstin  Blochberger  berichtete  von  den  Aktivitäten  zu  inklusiver  Schulbildung  in 
Hannover. 

Barbara  della  Monica  berichtet  über  eine  Anhörung  im  Landtag  zur  Änderung  des 
Schulgesetzes.  Es  soll  nach  der  UN  Behindertenrechtskonvention  eine  stärkere 
Verpflichtung  zur  integrativen  Beschulung  ins  Gesetz  aufgenommen  werden.  Die 
öffentliche Anhörungen finden am 28.05., 9:30-14:10h und am 29.05.2009 9:30-16:15 im 
Sitzungssaal 1105 im Erweiterungsgebäude des Landtags statt.

TOP 6:

Barbara  della  Monica  stellt  das  Netzwerk  der  Behindertenbeiräte  im  südlichen 
Niedersachsen vor. Das 1. Treffen fand am 24.4.09 in Wolfsburg statt.

Es wird vorgeschlagen zukünftig auch den Behindertenbeirat im Nordkreis aus Wittingen 
mit einzuladen.

Thema der nächsten Sitzung wird barrierefreies Bauen sein. Wenn möglich werden auch 
Dietrich Butowski und Armin Sue teilnehmen.

TOP 7:

Am 27.05.09 findet um 19:00h im Deutschen Haus die Veranstaltung zum Persönlichen 
Budget und dem Budget für Arbeit statt.

Burkhard Luthmann wird eine PowerPoint-Präsentation ausarbeiten.
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Für die Zeitungen will Hajo Hoffmann eine Presseerklärung verfassen.

Die Einladung soll noch einmal verschickt werden. Armin Sue wird Namensschilder auf 
Karton drucken. Barbara delle Monica wird ihm dafür die Namen aller Teilnehmer der 
Podiumsdiskussion schicken.

TOP 8a:

Den Aufbau des Standes zum Tag der Familie am 15.05.09 werden André Volbers und 
Barbara della  Monica  vornehmen.  Johannes  Pohl  wird  ab  13:00h  am  Standdienst 
teilnehmen.

TOP 8b:

Am 30.05.09 werden Barbara della Monica und Hajo Hoffmann und Andre´Volbers den 
Behindertenbeirat mit einem kleinen Informationsstand beim Tag der Senioren vertreten.

TOP 9:

In letzter Zeit ist in den regionalen Zeitungen öfter über die Arbeit des Behindertenbeirats 
berichtet worden. Um unsere Arbeit besser dokumentieren zu können, schlägt Dietrich 
Butowski  vor,  auf  der  Internetseite  einen  Pressespiegel  mit  eingescannten 
Zeitungsartikeln einzustellen. Der Vorschlag wir angenommen. Armin Sue wird prüfen, 
ob die Veröffentlichung rechtlich zulässig ist.

TOP 10:

Der Flyer ist überarbeitet. Es sollen ca. 50 Stück gedruckt werden.

Die Petition für „Leichte Sprache“ soll auf die Internetseite aufgenommen werden.

André  Volbers  berichtet,  dass  auf  Grund  eines  Schreibens  des  Heimbeirats,  eine 
Begehung für einen Zebrastreifen vor der Lebenshilfe stattgefunden hat.

Der  Ordner  mit  den  kompletten  Planungsunterlagen  für  den  Radweg  zwischen 
Tappenbeck  und  Jembke  ist  endlich  eingetroffen.  Der  Abgabetermin  für  eine 
Stellungnahme ist um eine Woche verschoben worden. Dietrich Butowski und Armin Sue 
werden die Stellungnahme ausarbeiten.

gez. Armin Sue (Schriftführer) Barbara della Monica (Vorstand)

Die nächste Beiratssitzung ist am
Donnerstag, 4. Juni um 19:30 Uhr

im Eberhard-Schomburg-Haus der Lebenshilfe,
II. Koppelweg 3 in Gifhorn.
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